

# Año récord en las lonjas

Las rulas gallegas ya habían superado las ventas del 2015 antes de la campaña navideña, y con los ingresos de las fiestas pueden marcar un registro histórico de facturación

G. LEMOS

REDACCIÓN / LA VOZ

La Navidad es en las lonjas lo que las rebajas de invierno en el comercio. Esa campaña que sabes que nunca falla y que puede salvar los resultados del año más desastroso. Pero en el 2016 las rulas gallegas no tuvieron que estirar el calendario. Dos semanas antes de acabar el ejercicio, y antes que las mesas se llenaran de marisco y pescado para celebrar la Nochebuena o el Fin de Año, las lonjas de la comunidad ya habían superado las ventas del año anterior, tanto en volumen como en facturación.

Así, hasta el domingo 18 de diciembre (es decir, excluyendo las dos semanas fuertes de la campaña navideña, de las que de momento solo hay datos parciales), las rulas gallegas habían comercializado más de 182.655 toneladas de mercancía y sus ingresos acumulados superaban los 462,85 millones de euros. Datos un 1 % superiores a los de todo el ejercicio previo, según los registros de la Plataforma Tecnológica de Pesca, dependiente de la Consejería do Mar.

Registros parciales que no solo mejoran los de todo el 2015, sino que ya son los mejores del último lustro, al menos en lo que a caja se refiere. Hay que remontarse al 2011 para encontrar el anterior récord de facturación de los recintos de subasta, que se estableció en los 474,8 millones de euros. Aunque es más que proba-

## La venta en las lonjas

En millones de euros	Millones de kilos
2007	463,4
2008	451,3
2009	422,3
2010	458,3
2011	474,8
2012	440,5
2013	413,4
2014	432,3
2015	458,1
2016	462,8

Fuente: Elaboración propia

LA VOZ



La lonja de Ribeira es la que más crece en ventas. MARCOS CREO

ble que ese registro se haya pulverizado en el 2016.

A falta de confirmación oficial, que aún tardará unas semanas (hasta que todas las rulas remitan sus datos de cierre de año), la tendencia apunta en esa dirección. El año anterior, en esas dos semanas de campaña navideña, las lonjas gallegas habían ingresado 17 millones de euros. Con

solo haber conseguido el 70 % de esa cifra —un objetivo bastante realista, aunque en algunas rulas se quejan de los bajos precios durante los últimos días del 2016— se habría marcado un nuevo récord de ventas.

La causa del repunte hay que buscarla en el mayor volumen de mercancía vendida, porque el precio medio es el mismo que

un año antes: 2,53 euros por kilo de producto comercializado.

### Ribeira y Vigo, disparadas

Las dos lonjas a las que más les ha sonreído el 2016 son Vigo y Ribeira: en ambas las ventas crecen casi lo mismo, más de 7,9 millones de euros hasta el 18 de diciembre. Eso sí, lo que para la rula viguesa supone un repunte del 8 % se convierte en un estirón de más del 24 % en la barbanzana, que se ampliará cuando se contabilicen los ingresos navideños. Aunque se pueden encontrar datos más abultados en otros recintos de subasta, estamos hablando de dos de las cinco grandes lonjas de la comunidad, que junto a las de A Coruña, Burela y Celeiro aglutinan casi el 80 % de las ventas. Estas tres últimas presentaban ligeros descensos antes de las fiestas, aunque las dos rulas mariñanas han aprovechado el tirón navideño para batir los registros del año anterior, algo que parece difícil en el caso del Muro coruñés.

## Fallece un vecino de Vilanova mientras mariscaba en Vilagarcía

B. C., R. E. VILAGARCÍA / LA VOZ

Mariscar de forma ilegal tuvo en esta ocasión consecuencias trágicas para José F. V. Este vilanovés de 53 años estrenó el año trabajando como furtivo y ya no volvió a su casa. Su cuerpo fue localizado ayer pasadas las diez de la mañana, una hora después de que se reactivase el operativo de búsqueda, que se había movilizado ya la noche anterior, después de que la familia alertase de su desaparición al 112. Según un allegado, el hombre salió de casa a las ocho de la mañana y se esperaba que volviese sobre las tres de la tarde, pero nunca regresó.

El cadáver fue avistado por el helicóptero Helimer 218 en la zona Ferrazo (Vilagarcía), y rescatado por una embarcación da Guardia Civil. Según informa el instituto armado, el cuerpo no presentaba signos externos de muerte violenta, por lo que se especula con la posibilidad de que el hombre sufriera una indisposición cuando se encontraba en el mar. Las causas exactas de la muerte las determinará la autopsia.

José F. V. era un habitual de esas aguas, según afirman mariscadores que frecuentan la zona. Estaba emparentado con una conocida saga de furtivos que residen en Vilanova y aprovechaba la bajamar para arañar marisco de los fondos de O Cavadelo.

## Devuelven al Miño ocho kilos de angula pescada de forma ilegal

REDACCIÓN / LA VOZ

La Comandancia Naval del Miño ha devuelto más de ocho kilos de angula capturada ilegalmente en aguas del tramo internacional del río, según informó ayer el Ministerio de Defensa. Según su comunicado, las crías de anguila se liberaron en una zona vedada del río Miño para favorecer el crecimiento y supervivencia de esta especie. Los infractores ya han sido puestos a disposición de las autoridades, fruto del trabajo coordinado entre la Armada y la Guardia Civil.

La Comandancia Naval del Miño es responsable del cumplimiento de los tratados internacionales entre España y Portugal relativos al tramo internacional del Miño.

## Guardia Civil y Gardacostas decomisan 187 kilos de marisco no declarado en el mercado de Padrón

REDACCIÓN / LA VOZ

Un operativo conjunto del Servicio de Gardacostas y de la Guardia Civil decomisó casi 187 kilos de marisco no documentado en el mercado de Padrón. Fue el pasado sábado, un día de intensas ventas por la celebración de la Nochevieja, cuando los agentes se encontraron en la plaza con una importante cantidad de almeja y nécora que no reunía los requisitos necesarios para su comercialización.

La incautación se realizó en uno de los puestos del mercado y en un vehículo vinculado a él. En total, el operativo decomisó 122 kilos de almeja babosa, 30 de almeja japónica y 3,35 kilos de berberecho. También requisaron 31,5 kilos de nécora que no solo no contaba con la documentación preceptiva, sino que había



Se incautaron de 152 kilos de almeja, 31 de nécora y 3 de berberecho.

dos kilos de ejemplares ovados.

El berberecho tampoco contaba con documentación y la almeja babosa, además de no tener papeles, estaba sin etiquetar y al-

macenada a granel en capachos. En el vehículo y en un remolque isotérmico se encontraron lotes de almeja babosa y japónica, en bolsas de red sin precintar y eti-

quetadas de forma irregular. Los agentes pudieron comprobar que varios ejemplares estaban muertos y despreñados mal olor.

La incautación, según el comunicado difundido ayer por la Guardia Civil, se le realizó a una vecina de Boiro que vendía la mercancía en la plaza de Padrón, y a la que además de los 187 kilos de marisco también le decomisaron ejemplares inmaduros, «todos carentes de documentación y depuración sanitaria».

A esta persona se la considera presunta autora de un delito contra la protección de la flora y la fauna, el cual instruye el juzgado de guardia de Padrón. El instituto armado ha precisado que a la mujer se le investiga con fecha de ayer, 2 de enero, aunque la aprehensión se realizó el pasado 31 de diciembre.